



## 11月＊後期人権教育月間

春に行った、前期人権教育月間に続き、11月は後期人権教育月間でした。全校で、そして各学年で、いじめや部落差別、ジェンダーの問題など、人権に関わる様々な学習を進めてきました。ここでは、11月10日（水）に行った校長講話を紹介します。

以前は、保護者に対して「小中学生の間はスマホなどは持たせないでください」とお願いしていたものでした。しかし、現在では、それは現実的でないのかもしれませんが。タブレットを活用した授業を見ても、皆さんの方がずっと先を行っている面もありますね。一方、みなさんはまだ未成年なので、LINEやYouTubeを保護者の許可のもとで、初めて使うことができていることは知っていますか？LINEやYouTubeの利用規約には、きちんと明記されているのです。このことは、ぜひ知っておいてください。

## ネットいじめについて考えてみよう

ところで、先日10月13日に文部科学省から令和2年度の全国のいじめについての調査報告の結果が公表されました。

今月は、後期人権教育月間でもあるので、「ネットいじめ」について、皆さんと一緒に考えてみたいと思います。

兵庫県立大学准教授 竹内和雄先生の研究より、ある小学校で、実際にあった例を紹介します。主人公を花子さんとしましょう。小学校6年生のクラスで、女子の間でLINEのグループができていました。女子児童18人中15人が既に参加していて、花子さんもお母さんのスマホを借りてLINEを始めすることにしました。ある時、クラスのリーダー的存在のA子さんから、遊園地に行ったお土産にクマのぬいぐるみをもらいました。花さんは、とても喜びました。うれしいので、A子さんにLINEでお礼しようと考えていました。すると、A子さんが、クラスのグループLINEで「今日のアニメ、おもしろかった」、続いてB子さん「塾で見てない。これから見よ!」というものが入ってきました。しかし、この(右)あと誰からも返事がきません。次の日学校に行ったら、花さんは全員から無視されてしまい、仲間外しにあってしまいました。いったい花子さんに何が起こったのでしょうか。誰からも返事が来なかった理由みなさんならわかりますか？

このグループの中にあなたがいたならば、花子さんを救うために、また、A子さんが抱いたであろう悲しい気持ちをフォローするために、どうしますか？

## ネットいじめを防ぐためには・・・新しい文化づくりを一緒にしていこう

「ネットいじめ」はわかりにくく、見えにくい

先生達に見えないところで起きることも考えられます。

「ネットいじめ」を防ぐためには・・・  
自分を、仲間を守るためには・・・

「新しい文化づくり」をともに  
ていきましょう。

私になるほどなあと思ったある高校生の意見を紹介します。「そもそもLINEで起きたトラブルはLINEで解決しようとしてはだめ。余計ごちゃごちゃになってしまう。こういう時は、直接会って話さなければ絶対だめだ」とその高校生は言いました。あるいは、LINEのグループ通話で「これってどういこと？」ってみんなて話すそうです。でも、やっぱり直接会って話すことが一番だというのがその高校生からのアドバイスでした。

全校の皆さんの考えや思いを、ぜひ、聴かせてください。

## 令和2年度の文部科学省の調査結果

コロナ禍でもあり、いじめの認知件数は、前年度に比べて15.6%減少。

けれども、パソコンやスマートフォンを通じた誹謗中傷といった「ネットいじめ」は、18,870件と過去最多を更新。



## 6年3組なかよしクラス(16)

A子 今日アニメ、おもしろかった…。

B子 塾で見てない。これから見よ!



花子

既読15

既読15

このぬいぐるみ、かわいくない

花子

**後期人権教育月間の取り組みから** 人権に関わる学習に取り組んでいます。ある日の取り組みは、1年生はジェンダーについて、2年生ではLGBTQ、3年生は同和地区の問題を取り上げ、人権についてじっくりと考えました。人権に関しては、社会の中で生きるわたしたちにとって、一生大切に学び続けるべき内容だと思います。後期人権教育月間は11月末まででしたが、大人も子どもも関係なく一緒に学び合い、わたしたちでいじめや差別のない社会をつくっていきましょう。



**第3回 地域参観日** 11月3日(水)文化の日に、今年度3回目の地域参観日を行いました。祝日の開催とあって、多くの保護者の皆様が来校され、学級では少し気恥ずかしげな感じで授業に臨むみなさんの姿がありました。当初の計画では、この日、親子レクが計画されていましたが、計画段階での感染警戒レベルが高かったために、残念ながら行うことができませんでした。その時間を使って、授業参観後は、ゆっくり学年・学年PTAを実施しました。1年生は、3年時の修学旅行業者選定について、2年生は生徒会引継や来年の修学旅行について、3年生は進路に関わる話題が取り上げられました。参観いただき、ありがとうございました。次の地域参観日は2月になります。



**赤牛先生の防災講座\*避難訓練** 11月5日(金)に防災講座と避難訓練を行いました。県のボランティアの方に、青木村内や県内他地域での災害の様子を紹介していただきました。土砂崩れ等の映像や、青木村のハザードマップなどを見ていると、災害が現実のこととしてとても身近に感じられました。防災講座後には、地震発生により放送機器が機能しなくなったことを想定した避難訓練を行いました。全校への連絡方法として拡声器を使用し、指示系統の確認を行いました。生徒のみなさんは、いつものように落ち着いた様子で校庭に避難することができていました。さて、中学生は自分の命だけでなく、まわりの人の命も救う意識をもってください。各家庭でも、是非ハザードマップを広げ、いざというときの避難について家族で話題にしてみてください。

**キャリア教育講演会** 11月11日(木)戸田淳子さんとステファンさんご夫婦をお招きし、キャリア教育講演会を行いました。お二人は、世界のいろいろな国で人道支援をしてこられました。講演会では、ルワンダやコンゴなどで関わった子どもたちの現状や支援、また今年度生徒会で取り組んでいるSDGsについてもふれてくださいました。生徒のみなさんから寄せられた多くの質問により、より深いお話を聴くこともできました。世界の国々で、深刻な課題が山積していて途方に暮れてしまいそうですが、「誰かのせい」と目を背けてしまうのではなく、解決のためにケースに応じた丁寧な対応を一つひとつ重ねていくことの大切さを感じました。はじめは、遠い国の特別なことのように感じましたが、お話を聴くうちに、人や環境に思いを寄せて行うSDGsの取り組みや、課題解決に向けた努力とはつながっているんだと気づかされました。



## ◆◆◆ 12月の予定 ◆◆◆

- |              |             |                 |               |
|--------------|-------------|-----------------|---------------|
| 1日(水)        | 3年模擬裁判授業    | 2日(木)           | フッ素塗布②        |
| 3日(金)        | 地区生徒会③      | 14日(火)          | 県スクールカウンセラー来校 |
| 8日(水)~13日(月) | 保護者懇談会      | 16日(木)          | 生徒総会② 新役員任命式  |
| 10日(日)       | 新旧役員引継準備    | 17日(水)          | 新旧役員引継会       |
| 13日(月)       | 学校集金振替日     | 24日(金)          | 図書館閉館日        |
|              | 学期末清掃(~24日) | 27日(月)          | 2学期終業式 賞状伝達式  |
|              |             | 28日(火)~1月10日(月) | 年末年始休業        |

\*予定変更は、オクレンジャー、HPにて連絡します。

